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1% dela 
renta imponible esla nueva cotización con cargo al emplea 
dor. 

250.000 pesosesel 
¡nuevo monto de la PGU que comienzaa pagarse en septiembre al pri 
mergrupo de beneficiarios, queseránlos pensionados de 82añoso más. 
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n el marco de su visita a 
Copiapó, la ministra Jara 
dio una entrevista a este 

Diario, donde abordó temas 
como el rol de las AFP en esta 
reforma y esquivó otros como 
sus ganas de ser candidata del 
Partido Comunista a la Presi- 
dencia. 

La semana pasada fue 
promulgada la reforma. 
Dentro de todaslas aristas y 
aspectos que beneficiarán a 
los adultos mayores, ¿cuál 
cree que es el más significa- 
tivo? 

Esta es la reforma más im- 
portante al sistema de pensio- 
nes en 43 años, desde que se 
cambió al modelo de las AFP 
en dictadura. Con una cot 
ción del empleador que no 
existía, la reforma crea un Se- 
guro Social que mejorará las 
pensionesactuales, en particu- 
lar delas mujeres, mediante el 
beneficio de 0,1 UF por cada 
año cotizado y la Compensa- 
ción a Mujeres porsus Mayores 
Expectativas de Vida. Además, 
la reforma fortalece el ahorro 
personal, incrementa la PGU a 

$250.000 y la amplía a los be- 

  

neficiarios de las leyes repara- 
torias Valech, Rettig y de exo- 
nerados. También, modifica 
sustantivamente la industria 

de AFP para aumentar la com- 
petencia, reducir los costos a 
losafliados y mejorar la renta- 
bilidad. Por todos estos cam- 
bios, creo que hay que anali- 
zarla integralmente, además 
de informarla como corres- 
pondealla población. 

Hay preocupación porel 
impacto enel mercado labo- 
ral de esta reforma, que ha- 
brá un desincentivo en con- 
tratar y una baja en los sala- 
rios. ¿Qué puede decir al res- 

Estamos hablando de una 
reforma de pensiones que, 
precisamente, introducirá in- 
centivos a la formalidad, por- 
que uno de los beneficios del 
Seguro Social es el Beneficio 
por Años Cotizados, cuyo 
monto será mayor mientras 
más tiempo se haya cotizado; 
es decir, incentiva a cotizar y a 
trabajar formalmente. Por otro 
lado, la nueva cotización se im- 
plementará con una graduali- 
dad denueveaños, quese pue- 
de extender a 1 años, precisa- 
mente para que las empresas 
puedan irse adecuando. Ade- 

   

“El Partido 
Comunista está 
en un proceso 
de definición 
programática 
(Jellos 
informarán 
las decisiones 
cuando se 
tomen” 

más, el Presidente dispuso 
mantener la tasa de impuesto 
de primera categoría a las 
Pymes, para que este tránsito 
sea más llevadero para las em- 
presas. 

Su despliegue en Con- 
cepción y Copiapó ha sido 
visto en “clave electoral” 
por la oposición. La candi 
data de Chile Vamos, Evelyn 
Matthei, laemplazó a renun- 
ciar. ¿Tiene pensado en re- 
Anunciar? 

Hemos estado informando 
sobrelareforma de pensiones. 
Tenemos la responsabilidad, 
como Ejecutivo, de difundir 
sus beneficios y cuándo co- 
menzarán a pagarse, además 
delasetapas de laimplementa- 
ción. Esta reforma, que costó 
10 años que saliera, implica 
cambios profundos que tene- 
mos que informar a la pobla- 
ción y, en particular, alos pen- 
sionados. 

Si nosotros no informára- 
mos acerca de la reforma pre- 
visional, nos cuestionarían por 
no hacerlo. En estos tres años 
hemos difundido también 
otros importantes logros, co- 
mo la Ley de 40 Horaso la Ley 
Karin, con conversatorios ciu- 

dadanos o en instancias sindi- 

  

cales y técnicas, así que nadie 
debería extrañarse por estas 
actividadesinformativas sobre 
lareforma. Los demás están en 

su derecho de opinar, pero yo 
estoy concentrada en mi traba- 
jo y lo seguiré haciendo, enfo- 
cada en la implementación de 
la reforma, mientras cuente 
con la confianza del Presiden- 
te. 

El PC aún no define su 

candidata o candidato presi- 
dencial. ¿Cree que es mejor 
acelerar ese proceso dado 
que incluso enel oficialismo 
hancriticado su despliegue? 

El Partido Comunista es 
en un proceso de definición 
programática, como lo han se- 
ñalado sus voceros, y ellos in- 
formarán las decisiones cuan- 
dose tomen. 

Finalmente, y más allá 
de las definiciones del PC 
¿quiere ser candidata presi- 
dencial? 

Comolo he dicho antes, es- 
toy en la política por proyectos 
colectivos, no para hacer carre- 
ra propia. Yo sigo concentrada 
enla implementación de la re- 
forma previsional, eninformar 
ala población y tambiénen po- 
líticas paraimpulsar el empleo 
yreducirinformalidad. 03 

  

  

      MOSTRARON TODA SU ALEGRÍA. 

CEDIDA 

Más de 200 personas 
participan en zambatón 
por el Día Mundial del 
Cáncer Cervicouterino 

COPIAPÓ. La actividad se llevó a cabo 
en el Parque Schneider. 

¡on unagran convocato- 
C= de mujeres y fami- 

lías, el municipio de Co- 
piapó conmemoró el Día Mun- 
dial del Cáncer Cervicouteri: 
no. La actividad, que mezcló 
deporte y prevención, fue or- 
ganizada por la Dirección de 
Salud Municipal y contó con la 
cooperación de la Dirección 
de Deporte Municipal. 

Durante la jornada, los 
asistentes pudieron disfrutar 
de clases de zumba y aprove- 
char la oportunidad para va- 
cunarse contra la influenza, el 
Covid y el VPH. Además, se 
ofrecieron test gratuitos de 
VIH, toma de PAP y cupos pa- 
ramamografías. 

Al respecto, el alcalde de 
Copiapó, Maglio Cicardini, 
destacó “quedé muy sorpren- 
dido y contento con la partici- 
pación y la energía que se vi- 
vióenla zumbatón por la pre- 
vención del cáncer cervicou- 
terino. Había familias comple- 
tas disfrutando de una linda 
tarde, todos reunidos en tor- 
noala salud y la prevención”. 

“Esto es lo que queremos 
para nuestra comuna, espa- 
cios consentido, donde todos 
y todas puedan reunirse, es- 
pecialmente por causas tan 
importantes como la preven- 
ción. Hubo mucho interés por 
las vacunas y los exámenes, 
un indicativo de que la gente 
quiere cuidar su salud y que 
estas instancias son muy nece 
sarias, por lo que seguiremos 
impulsándolas”, agregó. 

Asimismo, el director de 
Salud Municipal, Iván Apura- 

  

hal, indicó “sorprende la ca- 
pacidad de convocatoria que 
tienen temas tan sensibles, las 

mujeres son muy entusiastas. 
Hemos logrado generar con- 
ciencia, masificarla importan- 
cia del PAP, que se haga cuan- 
do corresponde y también la 
mamografía que es un exa- 
men que está al alcance deto- 
das de las mujeres”. 

Por su parte, las asistentes 
también celebraron lajornada, 
Eva Caniguante, por su parte, 
señaló “para nosotras como 
mujeres esto es excelente, fue 
todogratis y muy bien atendido 
portodos los profesionales. Así 
que muy contenta por haber 
participado de esta actividad. 
Ojalá quese vuelva a repetir”. 

De igual manera, Rafaela 
Guerrero comentó “lo bueno 
es que las mujeres se atrevan 
a estar saludables, que hagan 
harto deporte y se tomen sus 
exámenes, así prevenimos 
cualquier enfermedad y la fre- 
namos a tiempo”. 

A su vez, Susana Poblete, 

dijo “yo me hice los exáme- 
nes, me informé los stands, 
encontré muy buena, muy 
completa la actividad y la 
zamba me encanta. Muy linda 
actividad”. 

Cabe destacar que la jor- 
nada también contó con la 

participación del Servicio de 
Salud Atacama, la Seremi de 

Salud y la Universidad de 
Atacama, quienes se suma- 
ron a esta importante causa, 
ofreciendo apoyo y contribu- 
yendo al bienestar de la co- 
munidad. es
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